



El año 1957, cuando se apagaba la diádema física y la incomprendida vida de Gabriela Mistral, Fulvio Hurtado, escritor y periodista, efectuó una serie de entrevistas a los más importantes valores de nuestras letras para conocer, de viva voz, su testimonio sobre la

maestra primaria que había situado en el silo más alto el nombre de Chile. Dichas entrevistas se editaron con el título de "Habitan de Gabriela" y fueron paralelamente difundidas por cadena nacional de emisoras a pocas horas de conocerse el deceso de Lucila Godoy Alcayaga.

Sea por el impacto terrible del fallecimiento

"Gabriela en el corazón"

Entrevista de Fulvio Hurtado (2^a edición)
Editorial Claridad Impresores, 1989

543
Por Ronnie Muñoz Martineaux

de nuestra Gabriela, o por la urgencia con que estos reportajes se escribieron, poseen una intensidad que puede enorgullecer al periodismo chileno. El cronista supo aprehender en estas páginas los testimonios inolvidables de Neruda, Manuel Rojas, Nicomedes Guzmán y otras rutilantes personalidades de nuestras letras, sobre el significado que la poesía y personalidad de la Mistral han tenido para nuestro país y para el mundo entero.

Se trata de un gran reportaje, de un trabajo vibrante de este periodista y editor porteño que por muchas décadas ha ocupado buen lugar en el periodismo nacional y que ahora ha redoblado dicha obra con el título de

"Gabriela en el corazón". El autor de "Gabriela en el corazón" sostiene, con mucha modestia, en el prefacio de este libro, que "Este homenaje a Gabriela Mistral no tiene otro valor que el de información que se desprende del trabajo periodístico". Pero discrepamos por cierto de esta afirmación, por cuanto hay un trabajo serio, honesto y profundo en este libro. No sólo está latiendo el testimonio de más de treinta escritores chilenos, sobre la cuarta mujer en el mundo que recibió el Premio Nobel, sino que hay un prólogo esclarecedor. Añádase a ello las notas biográficas de los entrevistados, que serán de tanto valor didáctico para los estudiantes y amantes de nuestra

literatura.

En estos tiempos tan difíciles, cuando el pueblo reanuda sus batallas por alcanzar su libertad, se hacia imperativa la reedición de esta obra. Agreguemos el hecho de que este año se celebra el centenario del nacimiento de Gabriela Mistral y aunque los círculos oficiales y oficiosos querían, una vez más, alegría de la memoria del pueblo, no lo conseguían, pues ella

está presente en el alma y en la lucha de los humillados y ofendidos de esta tierra.

Nos alegramos de la reedición de "Gabriela en el corazón" y anticipamos su éxito literario y editorial. Trabajo profundo, investigación acuciosa, fuentes veraces y notas didácticas hacen de este trabajo un ejemplo que un periodista como Fulvio Hurtado ha legado a las nuevas generaciones.



"Gabriela en el corazón" [artículo] Ronnie Muñoz Martineaux.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Martineaux, Ronnie, 1935-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Gabriela en el corazón" [artículo] Ronnie Muñoz Martineaux. Fotografía de F. Hurtado y de portada del libro.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile